

Synthèse des discussions lors des Etats Généraux

Version du 14.10.2008

Introduction

De nombreuses propositions sont parvenues au Secrétariat Fédéral durant les mois précédents les Etats Généraux. Ces propositions ont été refondues pour éliminer les doublons et organiser les débats.

Au cours des Etats Généraux, les discussions se sont déroulées en ateliers, puis un débat a suivi la restitution des travaux de chaque atelier.

Il est important de signaler que les discussions ont été beaucoup plus riches que ce qui peut être restitué au travers de cette synthèse.

Les propositions discutées dans les ateliers sont résumées ci-après avec les décisions et les actions proposées.

Il est entendu que les Etats Généraux ne sont pas une instance de décision : les propositions mises en place dans le prolongement des Etats Généraux sont souvent de simples améliorations de fonctionnement. Celles qui sont mises à l'étude auprès des Commissions compétentes (en particulier de la Commission Technique) seront ensuite discutées lors des débats du Comité Directeur.

Le code couleurs de présentation des propositions est le suivant :

	mise en place ASAP
	mise en place après avis & finalisation
	mise à l'étude plus approfondie
	transférée aux Ligues
	écartée

Il est important de signaler que la mise en place de plusieurs propositions a été transférée aux Ligues. En effet, les propositions envoyées par les multiples participants aux débats, ont montré une certaine méconnaissance de la répartition des rôles entre, d'une part, la Fédération, et d'autre part, les Ligues, en tant qu'organes déconcentrés. Ce sujet fera objet d'un chapitre spécial dans le prochain Guide Fédéral.

Atelier scolaires

Proposition	Décision	Action	Etat d'avancement octobre 2008
Développer la compétition par Internet (cadence de 20 min) par équipes de 4	Dépend fortement de l'implication des Ligues	transférée aux Ligues	
Créer un concours : mon club au collège pour développer le jeu dans les collèges. Prix : livres et matériel d'échecs	Possibilité d'accompagnement éducatif, soutien culturel et soutien sport pour les <i>collèges ambitions réussite</i> cette année et pour la totalité des collèges à partir de la rentrée 2008-2009	mise à l'étude plus approfondie	
Développer les échecs en maternelle (grande section) par le biais d'initiation et valoriser le lien avec le programme	Idée de diplôme pour valoriser les jeunes, de passeport ?	A voir lors du prochain CD de la FFE.	
Créer des diplômes pour les élèves dans les écoles	Pour la rentrée 2008-09	Prise en charge par la FFE	A été mis en place à la rentrée 2009. Diplômes vendus à prix coûtant aux clubs par la FFE.

Autres idées : Informer les acteurs des rôles des différents pouvoirs publics, concernant les interventions en milieu scolaire, les échecs au Bac, etc... au travers des supports fédéraux.

Atelier culture sport

Proposition	Décision	Action	Etat d'avancement octobre 2008
Demander un certificat médical obligatoire	Fera l'objet des discussions entre la direction de la FFE et le Ministère des Sports.		Le principe en a été voté lors du CD du 30 mars 2008
Rendre la photo sur la licence obligatoire	Très peu de fraude. Ce serait beaucoup de travail par rapport à l'utilité. 1 abstention – 14 NON – 2 OUI	écartée définitivement	
Honorer le mot « jeu » devant « ECHECS »	2 propositions : sport échiquéen et chess. 16 pour préconiser d'employer sport échiquéen en matière de communication et écrire échecs avec « E » Ne plus appeler les clubs « cercles » (en tous les cas pour les nouveaux clubs). J majuscule pour le Jeu	mise en place ASAP Communication à développer	
Mettre en place des mesures pour davantage de ponctualité Absences aux dernières rondes	C'est aux organisateurs de respecter les horaires. Il faut appliquer les règlements déjà existants. Voir la « Charte de bonne conduite »	existe déjà : communication à développer	
Pouvoir sanctionner les titrés qui ne restent pas à la remise des prix des opens	Il faut contractualiser les invitations et faire signer le règlement intérieur. EX : 1) Je joue (cas des nulles de salon ...) 2) Je suis présent à l'ouverture du tournoi et à la remise des prix 3) J'ai un comportement correct : attitude, habillement Il faudrait licencier les joueurs étrangers pour que la FFE puisse les sanctionner (envisager une licence alignée sur le prix de la licence B). La DNA pourrait établir une liste des joueurs se comportant mal. Les organisateurs et /ou les arbitres communiqueraient les noms à la DNA.	Communication à développer mise en place après avis & finalisation & communication pour expliquer	

	Attention aux invitations qui ne servent qu'à obtenir des visas. Penser à mettre en place la gratuité des inscriptions pour les champions de France	Communication à développer Communication à développer	
Créer un support qui valorise simplement le sport d'Echecs et les valeurs qu'il véhicule....	A rajouter sur le dépliant des règles du jeu	mise en place ASAP	En cours
Essayer de monter un cours d'Echecs à l'INSEP	oui	mise en place dès que possible	Difficultés dans le contexte actuel
Etablir des relations avec des fédérations sportives pour des stages de type voile/Echecs, rugby/Echecs,	On observe ce qui se fait ailleurs : golf, judo, bridge ... Ce n'est pas la mission de base de la FFE mais intéressant pour les clubs. Les institutionnels (DDRJS ...) aiment ça, il faut aussi encourager les joueurs d'Echecs à pratiquer un sport physique (tête et jambes)	transférée aux Ligues	
Définir le rôle et la place de l'arbitre dans notre sport, valoriser l'arbitre	Bonne chose : le contrôle continu. Il n'y a pas suffisamment d'arbitres actifs. Faut-il imposer un club = un arbitre, une équipe = un arbitre ? Leur formation technique est bonne, le côté relationnel est peut être à améliorer. Mise en place d'un tronc commun pour les arbitres jeunes, afin qu'ils n'aient pas tous les examens à repasser. Les règlements ne doivent pas empêcher le développement	mise à l'étude plus approfondie mise à l'étude plus approfondie	

Atelier Notre fédération

Proposition	Décision	Action	Etat d'avancement octobre 2008
Avoir plus de transparence sur les attributions des prix lors des AG (liste des votants, votes recueillis)	Le principe est public : 6 votants de la FFE et 6 journalistes échiquéens	Soumettre au vote du CD une évolution de cette formule	Les votants sont connus
Avoir les coordonnées de tous les dirigeants, leurs missions détaillées	C'est déjà le cas	Vérifier que les informations sur le site sont OK	Le site est mis à jour régulièrement, même si des erreurs peuvent subsister
Le paiement de l'adhésion du club se fait avec un chèque distinct des autres paiements	Ecartée, impliquerait trop de manipulation des chèques		
Ouvrir les mutations dès fin juin et demander aux clubs d'engager les équipes avant fin juillet ou août. Les mutations doivent être calées avec les engagements des équipes et ne pas aller jusqu'au 30 septembre alors que la saison commence le 1 ^{er} septembre.	Ecartée car prématurée. Il faudrait revoir l'organisation fédérale dans son ensemble.		
Les inscriptions aux championnats se feraient dès la fin des précédents championnats avec le paiement immédiat de l'adhésion du club à la FFE (et / ou un minimum des licences prises pour la saison suivante)	Idem		
L'arrivée de la licence est trop tardive	Ce problème a été résolu		sans objet à partir de la saison 2008
Aide fédérale pour un club créé : abaisser le seuil d'aide à 5 adhérents la première année	Non car cela créerait des « effets d'aubaine »		
Il faudrait laisser la liberté à un joueur de se licencier sans être obligé de choisir un club : la FFE pourrait juste ajouter la catégorie « non clubés ». Cela simplifierait : actuellement dans les clubs il y a des licenciés A, B, les inscrits non licenciés et les licenciés non inscrits	Non, ce sont les clubs qui sont adhérents de la FFE et non les individus		
Trouver un moyen pour sanctionner les clubs (et non les licenciés) qui ne sont pas à jour du paiement des licences	Oui, évidemment		Des mesures ont été prises dans ce sens : blocage de la prise de licences sur Internet, relances, blocage lors de la saison prochaine si dette non réglée
Sanctionner les clubs qui	Oui sur le principe		

rémunèrent au noir	mais la FFE ne peut pas avoir cette information. C'est aux Ligues de s'en occuper en priorité.		
Rendre la DNCG active : vérifier que tous les clubs de haut niveau (Top 16 à NII sont en règle avec les Urssaf)	La DNCG a été réactivée		5 audits ont déjà été effectués, d'autres sont en cours
L'attribution des aides, récompenses et prix ne doit être faite que si le receveur a un numéro URSSAF ou SIRET	C'est aux organisateurs de s'en préoccuper.		
Mettre en place un système de prélèvement automatique pour le paiement des licences par les clubs	Jugé prématuré tant du point de vue du fonctionnement des clubs, que de la FFE		
La gestion des licences décentralisée au niveau des ligues	Ce serait un retour en arrière dont l'intérêt est loin d'être prouvé, toutes les ligues n'ayant pas par exemple des salariés disponibles		
Instaurer le droit d'homologation des parties rapides au profit des Ligues et des CDJE : ce droit se monte à 5% du montant des inscrits, la Ligue reverse au CDJE 50% des droits perçus	Ce n'est pas à la FFE de le faire, mais les Ligues peuvent procéder ainsi		
Rendre la cotisation club modulable en fonction du nombre de licenciés au club la saison précédente			Ceci a été proposé à l'AG, qui a rejeté la proposition de la FFE. Une nouvelle proposition sera faite en 2009
Prix de licence A	L'Atelier pense qu'il faut augmenter le prix de la licence (indexé sur l'inflation)		Une proposition en ce sens sera faite lors de l'AG 2009 ou 2010
Créer une cellule d'aide au développement qui intervient sur demande pour aider un club à se créer ou à se développer	C'est avant tout le rôle des Ligues		
Créer une fonction de "médiateur fédéral" avec pour mission d'aider à résoudre les conflits locaux	Il faut un budget pour cette personne. Mais c'est oui.		Mise en place du poste en 2009
Définir un plan de développement pour une meilleure répartition géographique, avec un objectif d'un club par ville de plus de 10 000 habitants	Oui sur le principe, mais demande une organisation et un suivi spécifique à la FFE		
Développer les aides aux clubs : administratives, au recrutement,	Les Ligues devraient être en		

à l'organisation d'évènements, les aides financières	première ligne pour faire cela, c'est leur rôle		
Prendre en charge l'assurance demandée par les mairies aux comités départementaux lors de prêt/location de salle pour les champ. départementaux jeunes...	Sera pris en compte lors de la renégociation du contrat d'assurances		Renégociation contrat d'assurance FFE en cours, suite à appel d'offres.
Avoir un système d'assurances clair pour tout le monde et créer une brochure le concernant, pour les dirigeants	Une communication sur ce point sera développée dans le prochain Guide Fédéral		
Mettre en place un système de consultation régulière des responsables fédéraux pour améliorer la démocratie fédérale	Oui sur le principe		
Généraliser, sur le mode de déplacement périodique du Comité Directeur, des réunions des DRA avec la DNA ou de la Commission Technique pour faire remonter les problèmes plus facilement	Transféré à la DNA		
Avoir un système de gestion d'arbitres au niveau des Ligues / CDJE de manière à avoir des listes d'arbitres désirant arbitrer des matchs par équipes et pouvoir demander à disposer d'un arbitre pour un match auprès du comité par exemple. Fixer un barème pour les différentes nationales, ainsi qu'un éventuel forfait de déplacement si on doit faire venir un arbitre d'un autre club	La DNA doit voir cela avec les Ligues		
Organiser des enquêtes ciblées et plus fréquentes	Oui sur le principe mais il faudrait aussi que la participation soit en conséquence de l'enjeu		
Avoir une structure qui pilote les salariés du jeu d'échecs pour se sentir reconnus et échanger des expériences, être au courant des droits et des aides	Ceci n'est pas du ressort de la Fédération, mais les acteurs du jeu d'échecs peuvent créer une association		
Formation d'arbitres ; compter à partir de la date du diplôme et non à partir de la date du stage.	Transféré à la DNA		
Revoir les tarifs d'arbitrage en fonction de la compétition, du nombre d'équipes et du temps passé	Transféré à la DNA		
Clarifier la répartition des responsabilités fédérales :		Des informations en ce sens peuvent être	

communiquer la dessus		données auprès de chaque organi-sateur de Stage Dirigeant	
Etats Généraux : les organiser périodiquement (tous les 4 ans, un an avant les élections), pendant les Championnats de France	A étudier		

Atelier Internet

Proposition	Décision	Action	Etat d'avancement
mettre le site BNP davantage en valeur	Oui, à voir avec les acteurs de BNP		Evoqué lors de la réunion avec BNP
Développer un partenariat avec Yahoo	Oui, à condition d'avoir un contact à haut niveau		
Créer & diffuser des émissions TV	Demande une étude plus approfondie		
Développer l'apprentissage en ligne			
accélérer la parution des résultats	dépend des resp. des groupes		
mails de tous les joueurs	problèmes juridiques		
moteur de recherche à améliorer	fonctionne bien		
Développer l'accessibilité non-voyants			
Adapter le site aux technologies mobiles			
Améliorer la visibilité des sous-rubriques			
Créer une fiche complète du joueur (modèle FIDE)			
Parties : mise en ligne de celles de la newsletter			
Espace fédéral pour les Liges / CD/ clubs qui n'ont pas de site			
Revoir tout le site			

Atelier Publics spécifiques

Proposition	Décision	Action	Etat d'avancement
inciter à la mise en place des compétitions locales avec des équipes de type 2 mamans + 2 filles	privilégier des rencontres familiales (2 ou 3 membres d'une même famille) a eu plus de succès.		
Créer / promouvoir des compétitions féminines non classées et ayant un Elo inférieur à 1600(ex : coupes ou trophée féminin des moins de 1600-1500) ou tout autre type de compétition (ex : challenge ligue)		Communication vers les Ligues, action incitative	
Mettre en place, dans les ligues, des stages pour les féminines selon leur niveau	Effectivement, inciter les ligues ou CDJE à mettre en place des stages pour leurs féminines. Ceci est à décider au sein des CD ligue ou département	Communication vers les Ligues, action incitative. Pour le financement, penser au CNDs. http://www.ffd-cnds.asso.fr/	
Doit-on supprimer l'obligation de la féminine en N3 ou la mettre à une en N4 et inciter à en avoir 2 en N3 ?	Discussion avec autant d'avis pour que contre	mise à l'étude plus approfondie	
Rallonger la période d'entente entre deux clubs pour aligner une équipe féminine.	Les ententes entre deux clubs existent pour la Nationale 1 féminine et doivent être demandées avant le 31 juillet de la saison précédente. Ce délai paraît effectivement trop juste aux clubs qui souhaitent inscrire une équipe.	Tout le monde semblant d'accord, il sera demandé à la CT de proposer une date permettant plus de souplesse.	
Créer des tournois féminins pour permettre aux joueuses de s'affronter à niveau égal, tous niveaux confondus.	Il est recommandé aux clubs de créer des tournois féminins. Monsieur J-P Touzé, de Belfort est prêt à en organiser un, l'an prochain.		
Créer un défilé de mode avec nos joueuses en même temps qu'une exhibition échiquienne dans un cadre prestigieux.			
Inciter les clubs à avoir une femme dans les instances dirigeantes.	Une charte des bonnes pratiques des clubs pourrait	mise à l'étude plus approfondie	

	être créée.		
Créer un championnat de France des handicapés avec les fédérations concernées, sur le modèle des <i>non-voyants</i>	écartée définitivement (handicaps trop différents)		
Si un label pour les opens était créé, valoriser les opens qui aident au déplacement et à l'accueil des handicapés (+ charte d'organisateur)	mise en place après avis & finalisation		Label Créé
Une réunion de tous les directeurs et directrices régionales pourrait être envisagée une fois par an afin de discuter de l'évolution des échecs féminins (Etats généraux des féminines !)	mise à l'étude plus approfondie		

Atelier International

L'atelier a pris deux décisions majeures :

- Coordination des actions internationales par Léo Battesti, Damir Levacic, Jean-Paul Touzé,
- Soutient actif de la FFE à la candidature de Damir Levacic au poste de Président de l'ECU.

Atelier Jouer

Proposition	Décision	Action	Etat d'avancement octobre 2008
Séparer la catégorie vétérans et super vétérans pour motiver les plus anciens à continuer à jouer	Il faut effectuer une enquête sur le sujet		La catégorie de super vétérans a été écartée
Interdire aux joueurs de jouer dans la division de dessous pour ne pas désavantager les petits clubs (clubs qui jouent uniquement en NIII et en dessous)			
Distinguer les compétitions nationales et régionales par des appellations claires : les nationales 4 sont en fait des régionales. Ces appellations manquent de clarté.			
Tous les championnats de France par équipes se jouent en match aller-retour			
Limiter le nombre d'étrangers à 2 par équipes pour favoriser les français et limiter l'inflation			
NIII : Clarifier et réglementer les horaires de NIII (interdire qu'on joue à 13h30 ou à 15h30). Revoir complètement le fonctionnement de cette compétition de manière à optimiser les déplacements et les limiter (suppression de doubles rondes, par exemple) et la rendre plus accessible à tous. Permettre d'optimiser les déplacements des équipes et davantage d'équilibre entre ceux qui reçoivent et ceux qui se déplacent. Les clubs qui jouent en NIII ont souvent peu de moyens et des équipes d'amateurs uniquement.	Demande une étude très approfondie pour éviter de nouveaux déséquilibres		
Compétitions régionales dans les Ligues très étendues géographiquement, permettre de créer des sous-groupes de régionales pour éviter de trop longs déplacements			
NIII Jeunes : Proposer un système sur 3 ou 4 journées avec une cadence de 50 min + 10s / coup pour limiter les déplacements et consolider la compétition en particulier dans les régions à forte étendue géographique. C'est important pour fidéliser les parents et les jeunes.	Demande une étude très approfondie pour éviter de nouveaux déséquilibres		
Compétitions jeunes : créer des compétitions jeunes par équipes de 4, à la cadence 50'+10'' avec un plafond Élo et âge mais pas de contraintes de composition d'équipe pour faire jouer les débutants. Ces compétitions seraient du ressort des Ligues dans un premier temps. Réservées aux licences B ?	C'est aux Ligues de mettre en place ce type de compétitions, rien ne s'y oppose		

Lors de la publication du nouveau règlement, faire figurer les modifications par rapport à l'année précédente			Sera appliqué pour la rentrée 2008
Les Opens : créer un label pour valoriser les Opens respectant des critères à définir.			Des labels ont été attribués, d'autres vont l'être en novembre 2008
Varié d'avantage les formules des Opens, varier les cadences	Sans objet : c'est aux organisateurs des Opens de le faire		
Inciter les Opens à prévoir des conditions de logement qui favorisent les personnes à faibles ressources (étudiants)	Cela dépend des organisateurs des Opens		
Imposer des prix dans les tournois pour les non-classés, et plus de prix par catégories, de manière à favoriser ceux qui n'ont jamais de prix et les inciter à jouer	Cela dépend des organisateurs des Opens		
Lors de l'homologation faire attention aux horaires dans les tournois	Cela dépend des organisateurs des Opens		
Récupérer son Élo antérieur après une interruption. C'est ce que dit le règlement, mais en pratique, au delà de 5 ans, et/ou si on ne dit rien, on est affiliés à 1499.	C'est déjà le cas		
La base PAPI doit garder la mémoire des joueurs au-delà d'un an et elle doit être à jour	C'est déjà le cas		
ELO : revenir à un classement unique publié en même temps que celui de la FIDE, 3 parties compatibles étant suffisantes pour avoir un classement. Avoir la même présentation de l'Élo qu'à la FIDE	commencer à 600 ou à 800 pour les jeunes		
Garder un Élo français en parallèle de l'Élo FIDE : ce n'est pas normal que la défaite contre un non-FIDE n'ait aucun impact			
Créer un Élo Blitz			
Créer un label "accueil" pour distinguer les clubs qui font un effort sur l'accueil, ce label restant à définir.			
Inciter les Ligues / CDJE à créer des tournois conviviaux pour le grand nombre : ex. tournoi des familles, tournoi des fratries			
Créer un statut pour les joueurs en ligne avec un système de parrainage / partenariat et proposer aux joueurs d'avoir un Elo Internet reconnu par la FFE. Cet élo pourrait être utilisé par les joueurs s'ils s'inscrivent dans un Open	avis contraire		
Promouvoir des rencontres interclubs par internet (en plus des compétitions fédérales). Cela permettrait d'économiser des frais de déplacements qui sont très lourds pour les clubs. Un arbitre seulement pourra se déplacer dans chaque club pour vérifier le bon déroulement de la compétition.	Nous sommes SPORT !		

<p>Inciter les Ligues à créer des circuits d'Opens Rapides Jeunes (Grand Prix) réservés à un élo inférieur à 1600, par exemple, et à 16 ans et accessibles avec une licence B</p>	<p>Proposition suscitant des avis opposés</p>		
<p>Mettre en place un système permettant d'homogénéiser le calendrier des compétitions et des Opens. Trouver un moyen pour éviter la cannibalisation de différents évènements.</p>	<p>cf. labellisation des Opens</p>		
<p>Calendrier :</p> <ul style="list-style-type: none"> a) Débuter les compétitions fédérales beaucoup plus tôt dans la saison b) Resserrer le calendrier fédéral. c) Grouper les dates de certaines compétitions d) Éviter qu'une ronde d'interclubs ne joue pendant les vacances scolaires 			<p>En dépit de l'avis de l'atelier, une réflexion sur le calendrier fera objet d'une discussion lors du CD de Juin 2008</p>

Atelier Haut niveau et formation

Proposition	Décision	Action	Etat d'avancement
Faire jouer les ch. de France jeunes début juillet pour qu'aucune zone ne soit pénalisée. Et, du samedi au samedi pour éviter une nuit supplémentaire souvent problématique. Aligner la cadence sur celle de la FIDE utilisée en Championnats d'Europe et du Monde, à partir de la catégorie pupilles.			
Demander à un artiste de créer des trophées pour les ch. de France et en commander un grand nombre pour réduire le prix			
Augmenter le nombre d'échiquiers retransmis, avoir des gradins dans les salles pour les ch. de France Jeunes.	Dépend de l'organisateur		
Permettre aux parents de suivre toutes les parties.	A voir, peu possible		
Remettre la consultation des parties comme avant (ch. de France Jeunes)	Dépend de l'organisateur		
Revoir le règlement de qualifications Département et Ligue pour les Ch. de France : limiter les disparités et ne pas autoriser des cadences autres que celle des Ch. de France			Le nouveau règlement toiletté a été validé par le CD de juin 2008 et est en place
Supprimer l'indice d'activité pour calculer le nombre de qualifiés et redistribuer ces places sur d'autres critères. Prendre en compte le glissement d'effectifs dans les catégories, pour calculer le nombre des places.			A été mis en place pour la rentrée 08-09
Top Jeunes : remplacer les poussins par les cadets et créer des compétitions petits-poussins, poussins (sur 4 ou 6 échiquiers et imposer la parité) au niveau ligues, avec une finale nationale, par exemple et une cadence adaptée à leur âge.			
Disposer d'un calendrier publié en début de saison avec, au plus tôt, les lieux de regroupement pour optimiser les tarifs de transport.	Sans objet, c'est déjà fait		
Compenser les différences de frais de déplacement par une caisse de péréquation alimentée par des coûts d'inscription revus en conséquence.			

Obliger les clubs jusqu'à la N3, à s'inscrire aux interclubs jeunes	in faisable		
Créer un suivi et un parcours pour des jeunes talents, pousser les Ligues à le faire, ouvrir la participation aux compétitions internationales, développer les stages Équipe et Club France	Actions en cours		
Élargir le nombre des compétitions internationales auxquelles participent nos meilleurs jeunes et/ ou	Actions en cours		
remettre en place les autorisations de participations aux championnats d'Europe et du Monde. Maintenir le nombre de joueurs en équipe de France à son nombre précédent (environ 26)	Le bilan de la formule en cours sera fait lors de la prochaine saison		
Obliger les Ligues à avoir un Pôle Jeunes et demander à ce qu'il soit suivi au moins par un diplômé d'un DEFFE			Le projet de convention Ligues – FFE évoquera ce point
Réfléchir à un système de suivi et soutien des jeunes talents qui leur permette de s'affranchir d'éventuelles difficultés financières (notamment de ne pas pouvoir participer aux Championnats de France). De même, réfléchir à un système de reconnaissance et de motivation de jeunes talents qui ne sont pas forcément Champions de France mais figurent régulièrement dans les 10 premiers (système de points, de « titres » ?)			
Prévoir la possibilité de scinder en deux le DAFFE (le faire sur 2 week-ends)	C'est fait		Les informations figurent dans la rubrique « Formation » du site fédéral
Formation : création d'une licence animateur, éducateur, professeur, entraîneur, création d'un bulletin de la formation, définition des indemnités minimales en fonction du titre, du diplôme FFE, de l'Elo, pour améliorer l'image du formateur			
Mettre en place une formation continue pour les diplômés			
Inscrire le montant minimal de rémunération de formateurs dans les règlements FFE			Les orientations de rémunération ont été communiquées
Gratuité de la formation, organisée par la FFE partout en France	Il faut rémunérer les formateurs. De plus, des nombreux financements des formations existent		
Exiger une tenue correcte, en	C'est dans le		

particulier des joueurs de haut niveau dans les compétitions telles que le Top16 ou les Nationaux	règlements pour le Top16 et le Top Jeunes		
Homogénéiser les prix entre le National B et le National féminin	Décrété sans objet en l'absence des acteurs concernés		
Avoir plus de transparence dans l'attribution des invitations	Elles sont transparentes et se font par ordre de Elo.		